INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

ESPAÑA:

HOMENAJE DE SANTILLANA DEL MAR A SU EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO

En los primeros días de mayo, y con motivo de la estancia de Su Excelencia el Jefe del Estado en Santillana del Mar, le fué tributado un homenaje de adhesión por la Corporación municipal de la histórica villa, cuya Corporación municipal, presidida por el Alcalde, fué presentada por el Presidente de la Diputación provincial a Su Excelencia, en representación del Gobernador civil de la provincia.

El Alcalde de Santillana, con emocionadas frases, dió la bienvenida al Caudillo, haciéndole entrega de un pergamino con el nombramiento de alcalde mayor diputado de la Villa, así como de la primera medalla creada por el Municipio en homenaje de adhesión y admiración.

Su Excelencia agradeció cordialmente al Ayuntamiento de Santillana el homenaje que se le tributaba.

VIAJE DE S. E. EL JEFE DEL ESTADO A ANDALUCIA Y EXTREMADURA

El día 5 de junio por la mañana inició su viaje a la provincia de Jaén Su Excelencia el Jefe del Estado acompañado de los Jefes de sus Casas Militar y Civil, con objeto de visitar las obras que en aquella Provincia realizan los departamentos de Obras Públicas, Agricultura e Industria y Comercio, cuyos Ministros, Sres. Fernández Ladreda, Rein y Suanzes, salieron separadamente para acompañar al Caudillo en su visita. En los pueblos del trayecto, especialmente en Bailén, Santa Elena y La Carolina, el Generalísimo fué aclamado por el vecindario. En el albergue del Patronato Nacional de Turismo de Bailén tuvo lugar un almuerzo, terminado el cual, Su

Excelencia se dirigió a visitar las obras del «Socavón». En la cuenca minera de Linares, el Caudillo y su séquito visitaron el emplazamiento del pantano de Guadalén y el grupo minero existente en las cercanías, dirigiéndose después al pantano de Vilches, cuyas obras fueron empezadas en 1946 por la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, dirigiéndose a continuación a Villacarrillo, donde visitó el Ayuntamiento, recibiendo de manos del Alcalde una memoria en la que se exponen las aspiraciones de aquella localidad, entre las que figuran como más importantes el abastecimiento de agua y la terminación de las obras del ferrocarril Baeza-Utiel.

Su Excelencia contestó con un discurso que fué interrumpido por los clamorosos aplausos del público, y terminada la visita a las Casas Consistoriales continuó el viaje hasta Ubeda.

El día 6 de junio S. E. el Jefe del Estado, acompañado de los Ministros de Obras Públicas, Industria y Comercio y Agricultura, Capitán General de la 2.ª Región Militar, Jefes de la Casa Militar y Civil de S. E. y Gobernador Civil de la Provincia de Jaén, visitó la ciudad de Ubeda. El Generalísimo se dirigió desde el Parador del Condestable Davalos a las Escuelas Profesionales de la Sagrada Familia, donde fué recibido por el Obispo de la Diócesis, el Director del Instituto Nacional de la Vivienda y el Director de dicho Centro, que consta de un internado para 800 alumnos, con varios grupos escolares, campos de deportes, granjas agrícolas, talleres, residencia y seminario para maestros.

Todos los edificios y construcciones han sido llevados a cabo por el Instituto Nacional de la Vivienda, aspirándose a que a fines de 1953 el Patronato pueda dar albergue hasta 10.000 niños.

Desde Ubeda el Jefe del Estado con su acompañamiento se dirigió a Baeza, donde fué objeto de un recibimiento triunfal, dirigiéndose directamente a las Casas Consistoriales, donde fué recibido por el Alcalde y Autoridades locales, pronunciándose por el Presidente de la Corporación unas palabras de bienvenida y ofrecimiento de una arqueta con la medalla de la ciudad, el nombramiento de Alcalde perpetuo e hijo adoptivo y un álbum con fotografías de Baeza.

El Generalisimo pronunció un breve discurso de agradecimiento a la Corporación municipal por haber querido unir su nombre al de la ciudad, afirmando que había querido tomar contacto con los problemas de la Provincia por considerar llegada la hora de darles solución satisfactoria.

Terminado el acto de la imposición de la medalla a Su Excelen-

cia, se le mostró el proyecto de aprovechamiento hidráulico del Guadalquivir para abastecimiento de aguas a Baeza, proyecto cuyo presupuesto importa más de nueve millones de pesetas. Aclamado por la población, Su Excelencia salió al balcón principal del Ayuntamiento para corresponder a las demostraciones de entusiasmo y de cariño que se le tributaban.

En su viaje a Jaén, el Jefe del Estado se detuvo en Mancha Real, asistiendo a una Salve en la Iglesia de San Juan Evangelista.

En Jaén, donde le fué tributado un magnifico recibimiento, el Caudillo fué saludado en el Palacio provincial por la Corporación y Ayuntamiento en pleno, y seguidamente se celebró una recepción en el salón de sesiones, durante la cual desfilaron ante el Generalisimo las Autoridades militares y civiles y diversas representaciones de la Provincia.

El Gobernador civil dirigió a Su Excelencia unas palabras de bienvenida y salutación, exponiendo los problemas que tenía planteados la provincia de Jaén, a cuyas palabras contestó Su Excelencia con un brillante discurso, en el que afirmó que su viaje respondía a una misión de servicio para conocer las realidades de aquella Provincia y estudiar sus problemas que requerían para solucionarse la colaboración de todos, expresando que esta unión de todos los españoles ha de servir para defender la realización del programa en todas las provincias de España y para conseguir la España una, grande y libre con que siempre ha soñado.

Las palabras de Su Excelencia fueron acogidas con una enorme ovación, siendo objeto de vítores y aclamaciones del pueblo reunido en las plazas y calles adyacentes.

En el despacho del Presidente de la Diputación, Su Excelencia se reunió con las Autoridades y Jefes del Servicio para estudiar el desarrollo del Plan de Ordenación Económico Social de la Provincia, siendo más tarde obsequiado con un almuerzo, al que asistieron los Ministros, personalidades de su séquito y Autoridades provinciales y municipales.

Después de visitar la Catedral y adorar las reliquias del Santo Rostro, Su Excelencia abandonó Jaén, dirigiéndose a los pueblos de Torredelcampo, Torredonjimeno y Martos. En esta última población se dirigió al Ayuntamiento, siendo recibido por el Alcalde y Concejales, que le dieron a conocer las necesidades actuales de aquel término. Su Excelencia demostró el conocimiento de los problemas que se le planteaba y ofreció que serían estudiados con detenimien-

to, saludando después a la multitud que le aclamaba desde el balcón principal del Ayuntamiento.

Desde Martos, el Caudillo y sus acompañantes se trasladaron a Porcuna y Andújar, en cuyo último Ayuntamiento Su Excelencia dirigió una vibrante alocución al pueblo, haciendo resaltar la importancia que tiene la creación de zonas agrícolas de regadio. lo que ha de llevar consigo la creación de huertos familiares que lleven a los sectores más humildes el pan, el trabajo y la seguridad. Después de asistir a una Salve en la Iglesia de Santa María, el Caudillo continuó su viaje a Bailén, desde donde, al día siguiente, se trasladó a Córdoba, donde tuvo lugar la inauguración de un silo construído por el Servicio Nacional del Trigo, cuyas instalaciones permitirán almacenar 15.000 toneladas métricas de grano. Seguidamente se dirigió a la barriada de la Sagrada Familia, que consta de 1.400 viviendas, de las que va existen 1.100 habitadas. Entre las aclamaciones del pueblo. Su Excelencia se dirigió al canal del Genil, donde fué recibido por los Directores generales de Obras Hidráulicas y de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, quienes le explicaron las características de estas obras. Por la tarde se trasladó al pantano del Pintado, a veinte kilómetros de Cazalla, verificándose la inauguración de las obras, que convertirán en zona de riego 12.000 hectáreas de varios términos municipales de las provincias de Sevilla y Badajoz. Más tarde visitó la Central Eléctrica del Pintado para el aprovechamiento hidroeléctrico del río Biar y otras obras de aprovechamiento hidroeléctrico que se realizan en la misma zona. Al día siguiente, Su Excelencia, acompañado de los Ministros y demás personalidades de su séquito, se trasladó a la provincia de Badajoz, dirigiéndose al Centro de Capacitación Agrícola del Instituto Nacional de Colonización enclavado en el término de Lobón, donde fué saludado por el Obispo de la Diócesis y Autoridades provinciales y locales. En la zona de Montijo, regulada por la Ley de 21 de abril de 1949, sobre colonización y distribución de las propiedades de las zonas regables, fueron explicados al Caudillo los primeros resultados de la gran transformación proyectada. Esta zona está limitada por el canal de Montijo y los ríos Guadiana y Alcazaba, con una extensión de 8.800 hectáreas útiles, siendo la superficie actual de riego en esta fecha de 2.078 hectáreas y alcanzando la transformación prevista a 8.800 hectáreas útiles en 1955. Dentro de la zona ha sido preciso crear tres nuevos pueblos: Valdecalzada, Guadiana del Caudillo y Puebla del Guadiana. El primero de estos pueblos

tiene ya sus obras casi terminadas y consta de viviendas de colonos, un centro cívico, iglesia, Ayuntamiento, escuela, etc. El Generalisimo, después de escuchar las explicaciones de los Directores de la Confederación y del Instituto Nacional de Colonización, se trasladó al nuevo pueblo de Valdecalzada y Guadiana del Caudillo, donde se procedió a la entrega de títulos a los colonos establecidos en la zona por el Instituto Nacional de Colonización, y se procedió a la entrega de cien vuntas de bueves a los colonos de diversos pueblos. Después de unas palabras del Gobernador civil de la Provincia y del Director del Instituto Nacional de Colonización, Su Excelencia pronunció un discurso, haciendo resaltar la importancia de las obras realizadas para que esta región llegue a convertirse en una de las más ricas de España. Desde Guadiana del Caudillo, Su Excelencia se dirigió a la presa de Montijo, cuyo canal regará 36.000 hectáreas de terreno. Su Excelencia inició los riegos dando paso de las aguas del río al canal, con cuyo motivo se descubrió una lápida conmemorativa.

Terminada la visita, Su Excelencia abandonó la provincia de Badajoz, regresando a Madrid a última hora de la tarde.

INAUGURACION DE CENTROS SANITARIOS EN MADRID

Con asistencia del Sr. Subsecretario de la Gobernación, Excelentísimo Sr. D. Pedro Fernández Valladares, y del Director General de Sanidad, Dr. Palanca; Alcalde de Madrid y varios Tenientes y Concejales, ha tenido lugar en Madrid la inauguración de cuatro Centros sanitarios, verdaderos establecimientos asistenciales modelos. Se encuentran instalados en la Colonia Moscardó, calle del General Ricardos, 14; Florestán Aguilar, 13, y Montesa, esquina a Don Ramón de la Cruz. El Ayuntamiento se propone inaugurar otros tres centros análogos, uno de ellos en la antigua Casa de Socorro de Cuatro Caminos, cuyo proyecto importa cerca de 18 millones de pesetas. En la adquisición del Instituto de Cirugía Infantil para instalación del Instituto antidiftérico, se han invertido seis millones de pesetas, continuando la interesante labor que realiza la Corporación para hacerse cargo en la medida de lo posible del servicio de Sanidad en la capital de la Nación.

INAUGURACION DE NUEVOS JARDINES MADRILEÑOS

El día 18 de mayo tuvo lugar la inauguración oficial de los Jardines de Eva Duarte de Perón, instalados frente a la plaza de Manuel Becerra, en Madrid. Al acto de la inauguración asistieron el Alcalde, Conde de Santa Marta de Babío, acompañado de los Embajadores de la Argentina y del Brasil, alto personal de la Embajada argentina, Director general de Seguridad y una nutrida representación de la Corporación municipal madrileña. Los nuevos jardines, que constituyen un pequeño parque, están emplazados en una zona de gran densidad de vecindario, al que se ha procurado una gran mejora con su creación. En el centro de los jardines ha sido instalada la antigua fuente de Cascorro y otras tres de piedra, estando dotado el parque de más de cien bancos de hierro y madera. El Ayuntamiento, además del arbolado que ya existía, ha plantado muchos de ellos de diversas variedades y numerosos parterres de flores, habiendo merecido grandes elogios esta reforma urbana.

INAUGURACION DE LA PISCINA OLIMPICA MUNICIPAL DE MADRID

En la Casa de Campo de Madrid, y en las inmediaciones de la Puerta del Angel, se ha inaugurado la nueva piscina olímpica municipal, con cabida para 3.500 espectadores, y cuyo costo ha sido de 5.500.000 pesetas. Las modernas instalaciones de la nueva piscina se ajustan al modelo olímpico, y el día de su inauguración oficial tuvo lugar la primera reunión del encuentro internacional Francia-España, con asistencia del Alcalde de Madrid, Sr. Moreno Torres, y del Embajador de Francia, que hicieron entrega de los trofeos conquistados a los ganadores de las pruebas deportivas. La nueva piscina constituye un importante beneficio para el deporte nacional, por lo que la iniciativa municipal ha sido generalmente elogiada.

INAUGURACION DEL MUSEO TAURINO DE MADRID

Por iniciativa del señor Marqués de la Valdavia, Presidente de la Diputación Provincial, se ha instalado en uno de los anejos de la Plaza de Toros de las Ventas el nuevo Museo de Madrid, dedicado

a la fiesta taurina. El Ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, acompañado del Presidente y de los miembros del Patronato, presidió la inauguración y recorrió las instalaciones, entre las que figuran notables obras de arte y valiosos trofeos y recuerdos de los diestros famosos.

Su Excelencia el Jefe del Estado ha efectuado valiosas donaciones al Museo, que ha despertado gran interés y está siendo muy visitado con motivo de las fiestas primaverales madrileñas.

ASAMBLEA NACIONAL DE BOMBEROS

En los últimos días de mayo ha tenido lugar en el Ayuntamiento de Madrid una Asamblea de los Servicios Municipales de Bomberos de España, dedicada al estudio de los problemas que afectan a este Cuerpo con motivo de la publicación de la nueva Ley de Régimen Local. A la Asamblea asistieron representaciones de 42 provincias, y por la presidencia, que ostentaba el Delegado de Santander, fueron entregadas al Primer Teniente de Alcalde del Ayuntaminto de Madrid, Sr. Alvarez-Ayucar, las conclusiones aprobadas por la Asamblea.

HOMENAJE DE LAS DIPUTACIONES DE GALICIA A CALVO SOTELO

El día 28 de mayo tuvo lugar en Cádiz, a bordo del cañonero «Calvo Sotelo», la solemne ceremonia de la entrega de un busto del protomártir de la Cruzada Calvo Sotelo, que las Diputaciones provinciales de Galicia regalaban a dicho barco de nuestra Marina de guerra. En nombre de las Corporaciones gallegas hizo la entrega el Presidente de la Diputación provincial de Cádiz, D. Juan Luis Martínez del Cerro, asistiendo al acto el Capitán general del Departamento marítimo, Comandante general del Arsenal de la Carraca y otras autoridades civiles y militares. Para asistir al homenaje había llegado el Duque de Calvo Sotelo, hijo del homenajeado. El señor Presidente de la Diputación de Cádiz expresó el gran cariño con que la Corporación interpretaba el sentimiento de las Corporaciones gallegas al rendir este tributo, diciendo: «José Calvo Sotelo vivió para España y murió por ella, y por eso este bronce, que tan bien reproduce su fisonomía serena de hombre de bien, ha sido

fundido en Trubia, donde se hacen los cañones que defienden el honor de la Patria. A vosotros, caballeros marinos que, en vuestra historia militar, habéis dado sobrados ejemplos de cuanto sois capaces de realizar en defensa del honor patrio, tengo la satisfacción de entregaros la imagen de aquel gran hombre que supo morir por España, en la seguridad de que ocupará uno de los lugares más dignos, ya que en los buques de nuestra Marina se acrisolan todas las virtudes puestas al servicio de la Patria.» Terminó evocando el nombre de José Calvo Sotelo, que fué contestado por todos con un «¡Presente!». Seguidamente, descubrió el busto de Calvo Sotelo, mientras la banda de música interpretaba el Himno Nacional.

El Comandante del buque, Capitán de Corbeta Sr. Carreira, pronunció unas breves palabras de agradecimiento por la ofrenda del busto, y dijo al final: «Marineros del «Calvo Sotelo»: El nombre glorioso que lleváis en las cintas de vuestras gorras constituye un honor para vosotros y debéis, por tanto, sentiros orgullosos y haceros dignos de él. ¡Viva España!» Este viva fué contestado por toda la tripulación, que, seguidamente, y acompañada por la banda de música, interpretó el himno del cañonero «Calvo Sotelo».

EXTRANIERO:

PORTUGAL.—BENEFICIOSAS OBRAS ASISTENCIALES

El nuevo Hospital que el Estado portugués construirá en Luanda para los indígenas de aquella zona costará 30.000 contos. El establecimiento benéfico dispondrá de 330 camas y estará dotado de los más modernos requisitos.

Informan de Benguela que en conmemoración del 25 aniversario de la Revolución Nacional, han sido inauguradas varias mejoras, entre las cuales está el «Beiral de los Pobres», grandiosa y meritoria obra de asistencia social de Benguela. También han sido inaugurados el Pabellón de radiología del Hospital y el nuevo puesto sanitario indígena.

FRANCIA MONACO—INSTITUTO INTERNA-CIONAL DE CIENCIAS ADMINISTRATIVAS «TABLE RONDE», DE 1951

En conformidad al acuerdo del Congreso de Florencia 1950, se ha

celebrado la reunión de Trabajo en Niza-Mónaco, en la que han participado veinticinco naciones, algunas de ellas con número importante de Delegados. La sección española ha vuelto a tener consideración oficial, y la Delegación de nuestro Estado la componían los Profesores Gascón y Marín y Jordana de Pozas, el Consejero de Estado señor Lapuerta y el Oficial Letrado del alto cuerpo consultivo Sr. Entrerría. Fueron presentados los informes españoles sobre «Corte Constitucional» y «Enseñanza de las Ciencias Administrativas», redactados por los Sres. Ruiz del Castillo y Gascón y Marín, respectivamente. Intervinieron en la discusión del primer tema nuestro Director y el Sr. Lapuerta, orientándose las conclusiones en el sentido expuesto en la ponencia española de poder requerir la distinción entre Constitución y Leyes ordinarias la existencia de un órgano encargado de mantener la supremacía de la primera, órgano que debía ser reflejo de las fuerzas políticas y sociales. La discusión ofreció el interés de reflejar la distinta situación en los países en que actúa la denominada «democracia popular», con predominio de la Asamblea politica.

El Sr. Gascón y Marín, que presidió la sesión dedicada a la enseñanza, expuso el progreso realizado en España en la de las Ciencias Administrativas, singularmente en el derecho administrativo, desde principios del siglo xix, así como la situación actual, señalando la actuación de las Facultades de Derecho y Ciencias políticas, la de los Institutos de Estudios de Administración Local y de Estudios Políticos, y dedicando recuerdo a Oliván, Javier de Burgos, Posada Herrera, Colmeiro y administrativistas contemporáneos. Obtuvo la ponencia española excelente acogida, refiriéndose singularmente el Presidente del Comité científico Puget, a la labor del Director de esta Revista.

Fué examinado el extenso cuestionario redactado por Mr. Puget sobre «Administración económica», para realizar una amplia información sobre el intervencionismo de las Administraciones estatales, sus métodos y medios de actuación, nuevas modalidades jurídicas, información realística que ha de constituir importante labor de las diversas secciones nacionales del Instituto en los próximos años.

El deseo expresado por la Delegación española de formar parte del Comité científico el Profesor Jordana de Pozas, fué acogido por el Bureau del Instituto unánimemente, y asimismo acordóse proponer a la próxima Asamblea otorgar al Sr. Gascón y Marín expresión del reconocimiento de los eminentes servicios prestados al Instituto.